
  

Jueves 29 de marzo de 2012 

 

OCHO COLUMNAS 

 

REFORMA: Supera Godoy el “moreirazo” 

El Gobierno de Michoacán, que encabeza el priista Fausto Vallejo, reveló ayer que la entidad 

enfrenta una deuda millonaria que el ex Gobernador perredista Leonel Godoy nunca 

transparentó. Los pasivos superan los 38 mil millones de pesos. 

 

EL UNIVERSAL: Hace FCH balance; "país mejoró", dice  

El presidente Felipe Calderón afirmó ayer que México es mejor que hace seis años, por lo que 

tiene la conciencia tranquila respecto a su gestión. Afirmo  que ser Presidente más que una 

carga ha sido un privilegio y un honor. 

 

MILENIO: Veo a Margarita Presidenta en 2018: Calderón   

No es que me imagine, pero no lo descarto, y lo que sí es que yo trataría de ayudarla como me 

ha ayudado ella, respondió el presidente Felipe Calderón a la pregunta de Carlos Marín durante 

el programa  de televisión Tercer Grado. 

 

EXCÉLSIOR: Calderón: se actuó a tiempo  

Al presentar un balance de su gestión, el presidente Felipe Calderón defendió su estrategia de 

combate al crimen organizado. “Si no hubiéramos empezado, esta estrategia integral, una parte 

del territorio nacional estaría hoy dominada por capo; no habría libertad para la gente, ni habría 

paz, ni habría tranquilidad”, dijo. 

 

EL FINANCIERO: Decepcionan datos económicos de EU  

"La economía está repuntando, pero todavía enfrentamos desafíos considerables", admitió el 

secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner. En Wall Street, el Dow Jones perdió 

0.54%, mientras que el Nasdaq y el S&P 500 retrocedieron 0.49%. 

 

EL ECONOMISTA: Peña compra al CCE su plan de reformas 

El CCE pactó con Enrique Peña Nieto delinear una “agenda común” para el crecimiento y 

desarrollo de México, en la cual se contemplarán las propuestas del sector privado y el PRI, 

bajo el compromiso de que en mayo próximo el candidato presidencial del tricolor la firme y la 

lleve a cabo, en caso de que llegue a la Presidencia. 

 

LA JORNADA: Luz verde a ley que criminaliza a los adolescentes  

Los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados -excepto el PT- aprobaron ayer la Ley 

Federal de Justicia para Adolescentes, que sustituye el sistema de consejos tutelares para 

menores e impone que la edad para que se les impute la comisión de un delito es a partir de los 

14 años. 

 

EL SOL DE MÉXICO: Electorero e irreal el informe de Calderón, consideran sectores  

El "informe" de Felipe Calderón en el Auditorio Nacional, además de extrañamente anticipado 

describe un México irreal; en donde miente y manipula a la sociedad, señalaron senadores del 

PRI y PRD. 

 

LA CRÓNICA DE HOY: FCH presume logros... lo acusan de hacer campaña 

El presidente Felipe Calderón aseguró que sin una estrategia integral a favor de la seguridad, 

quienquiera que lo suceda en el gobierno, se habría encontrado con instituciones 

completamente infiltradas por los delincuentes. 

 



  

OVACIONES: Agota FCH hasta el último minuto  

A dos días de que iniciara la veda electoral para los gobiernos locales y federal que les 

impedirá la promoción de cualquier índole, el presidente Felipe Calderón decidió dar un mini 

informe y presumir lo hecho en cinco años y tres meses. 

 

SECRETARIO 
 
Presenta la SCT Agenda Digital. Dionisio Pérez-Jácome, titular de la SCT, anunció la puesta en 

marcha de la AgendaDigital.mx, una política pública que incluye una serie de objetivos, líneas de 

acción y estrategias para promover el uso de las tecnologías de la información y comunicaciones 

para el impulso social y económico del país. Con ésta se obliga al Estado a promover acciones 

que contribuyan a ampliar la cobertura de internet, reducir los costos y garantizar la competitividad 

de los servicios. “Hoy anunciamos una agenda nacional que consolida todos los temas digitales, 

es un compromiso que asumimos y toma en cuenta todas las aportaciones de la academia, del 

sector privado, de asociaciones de la sociedad civil, de dependencias del gobierno federal”, 

expresó. (El Economista, pág. 27; Reforma, pág. 1, 10, Negocios; El Universal, pág. 7 Cartera; 
Excélsior, pág. 1, 12 Dinero; El Financiero, pág. 27, 28; Diario Imagen, pág. 4; La Jornada, pág. 
34) 

 

Reunión en el Auditorio. Varios gobernadores, empresarios y funcionarios del gobierno federal, 

entre ellos Dionisio Pérez-Jácome, titular de la SCT, se dieron cita en el Auditorio Nacional para 

escuchar el mensaje sobre los resultados de la administración del presidente Felipe Calderón. 

(Excélsior, pág. 6) 
 

OPINIÓN SECRETARIO 
 

Personajes de Renombre / David Páramo 

Excélsior, pág. 4 Dinero 
A quienes están atrás del inútil alargamiento del Concurso Mercantil de Mexicana de Aviación ya 

se les está acabando la imaginación; tienen un modus operandi que los ha convertido en 

predecibles (…) Durante días hablaron de los slots y las rutas hasta que se cansaron de ser 

desmentidos por la SCT. Inventan grillas como que el titular de la dependencia está enojado con 

su subsecretario Felipe Duarte, a quien los mal informados han convertido en el culpable de lo que 

sucede. Otros días son las condiciones de los aviones o, ahora, el intercambio de acciones de la 

línea aérea de Tenedora K a Med Atlántica, lo que en sí mismo no representa nada. El martes el 

conciliador llamó a Dionisio Pérez-Jácome para asegurarle que ayer se realizaría el canje de 

acciones, el exótico Consuelo asegura que eso podría pasar el viernes… 

 

Tiempo de Negocios / Darío Celis 

Excélsior, pág. 3 Dinero 
Empezó a correr una versión fuerte de que atrás del desaseado proceso para reflotar a Mexicana y 

el vehículo denominado Med Atlántica, hay nombres de connotados hombres del mundo 

empresarial que tienen como común denominador la cercanía con Gastón Azcárraga. Dos de ellos 

son Bernardo Minkow y Luis Téllez. Ambos son amigos personales del ex presidente del Nuevo 

Grupo Aeronáutico y hoy están entrelazados en la BMV. Minkow, quien por años fue cabeza de 

McKinsey & Company, es asesor de Téllez (…) De la misma McKinsey proviene el subsecretario 

Felipe Duarte, del que ayer le platiqué tiene hondas diferencias con su jefe, Dionisio Pérez-

Jácome. El titular de la SCT no termina de aceptar que se lo haya impuesto el jefe de la Oficina de 

la Presidencia, Gerardo Ruiz Mateos, quien es otro personaje que no ha estado para nada ajeno al 

proceso de Mexicana. 

 

 



  

Los Capitales / Edgar González Martínez 

El Sol de México, pág. 4 Finanzas 
No gustó a los empleados y sindicatos de Mexicana de Aviación la designación del despacho 

White & Case como interventor de la aerolínea, debido al evidente conflicto de interés que enfrenta 

éste, denunció el presidente de la Asociación de Empleados de Confianza del Sector Aeronáutico 

Mexicano, Jorge Luis Jácome Armida. Dicen que tal vez el secretario de Comunicaciones y 

Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, desconoce los nexos que este despacho y su personal 

tienen con Aeroméxico, empresa que obviamente quisiera más ruido para evitar la capitalización 

de Mexicana de Aviación. 

 

Estrategia de Negocios / Marielena Vega 

Excélsior, pág. 11 Dinero 
La SCT, a cargo de Dionisio Pérez-Jácome, ha vuelto a poner en entredicho la neutralidad que 

debiera aplicar en el proceso del Concurso Mercantil de Mexicana, al designar al despacho White 

& Case como interventor, debido al conflicto de interés que enfrenta éste, denunció el presidente 

de la Asociación de Empleados de Confianza del Sector Aeronáutico Mexicano, Jorge Luis 

Jácome Armida. Aseguró que el despacho, desde hace más de 20 años, ha prestado sus servicios 

-de manera permanente- a Aeroméxico, que capitanea Andrés Conesa, por lo que esa decisión 

viene a meter un ruido adicional al proceso de capitalización de la empresa. 

 

Riesgos y rendimientos / Julio Brito 

La Crónica de Hoy, pág. 26 
La SCT a cargo de Dionisio Pérez-Jácome  ha vuelto a poner en entredicho la neutralidad que 

debiera  aplicar en el proceso de Concurso Mercantil de Mexicana de Aviación, al designar al 

despacho White & Case como interventor de la aerolínea, debido al evidente conflicto de interés 

que enfrenta éste, denunció el presidente de la Asociación de Empleados de Confianza del Sector 

Aeronáutico Mexicano, Jorge Luis Jácome Armida. Aseguró que este despacho, desde hace más 

de 20 años, ha prestado sus servicios —de manera permanente— a Aeroméxico, que capitanea 

Andrés Conesa, por lo que esa decisión viene a meter un ruido adicional al proceso de 

capitalización de la empresa. 

 

Gente Detrás del Dinero / Mauricio Flores 

La Razón de México, pág. 15 
Por cierto que el martes pasado se inauguró la planta gasificadora de Manzanillo que dotará de 

combustible limpio a la Termoeléctrica de ese puerto. Toda la inversión conjunta, incluyendo un 

moderno puente ferroviario sobre la Laguna Cuyutlán, el dragado de la misma y nuevas carreteras, 

suma más de 40 mil millones de pesos. El único problema es que se atrasó tanto la puesta en 

marcha de ese conjunto energético (por la disputa entre la CFE que lleva Antonio Vivanco y la 

SCT, de Dionisio Pérez-Jácome sobre la responsabilidad de construir ciertas obras adicionales) 

que a lo mejor el proveedor del gas ya no quiere hacerlo. 

 

COMUNICACIONES 

 

Nueva red de carreteras. La Subsecretaría de Comunicaciones de la SCT Informó que trabajará en 

la Instalación en autopistas de “triductos” de fibra óptica (con tres tubos, cada uno con tres cables). 

La nueva red de telecomunicaciones incluye tanto carreteras nuevas como algunas que ya operan. 

El plan consiste en instalar, conjuntamente con operadores más de mil kilómetros de fibra óptica 

durante el presente año, con lo que se busca detonar el tráfico de datos. (Excélsior, pág. 12 
Dinero) 
 

 



  

Cofetel mantiene la fecha para la transición digital. La Cofetel mantendrá el 31 de diciembre del 

2015 como fecha para concluir el proceso de transición digital de la televisión. Ayer el pleno de la 

Cofetel aprobó por unanimidad enviar a la Cofemer el proyecto por el cual busca armonizar lo 

dispuesto en el decreto del 2010 con el anteproyecto de la Comisión respecto de la transición 

digital de la televisión y concluir en el 2015 dicho proceso. El proyecto forma parte de la respuesta 

al dictamen total que la Cofetel enviará a la Cofemer y en él se establecen las acciones por la 

administración pública federal para concretar la transición a la Televisión Digital Terrestre y 

diversos comentarios planteados por la industria; la Cofemer emitió su dictamen total no final el 20 

de octubre del 2011. (El Economista, pág. 52; Reforma, pág. 1, 10 Negocios; El Universal, pág. 1, 
3 Cartera; Excélsior, pág. 12 Dinero; La Jornada, pág. 34) 

 

Cofetel estima ahorros por 3 mil mdp con apagón analógico. La Cofetel estima que el apagón de 

las señales análogas que podría aplicarse a 301 estaciones de televisión abierta en el país, 

redundará en ahorros por más de tres mil millones de pesos para las empresas. La transición 

“homogénea” de dichos operadores permitiría que el 75 por ciento de la población pueda captar 

las señales digitales de televisión. (El Financiero, pág. 26) 

 

Circulan proyecto para que Telmex ofrezca TV. El lunes a última hora, Mony de Swaan, presidente 

de la Cofetel, circuló entre los demás comisionados, un proyecto que permitiría a Telmex dar 

televisión con lo que se viola su título de concesión. Se trata de la verificación que realizó el 

órgano regulador a Telmex a raíz de las demandas interpuestas por Grupo Salinas en octubre de 

2011 por transmitir en vivo los Juegos Panamericanos en su sitio Uno TV. En la sesión plenaria de 

ayer, De Swaan intentó presentar el proyecto como informativo para que pasara inadvertido y se 

archivara. De haberlo conseguido, le hubiera abierto la puerta del mercado de televisión a Telmex. 

(La Jornada, pág. 34) 

 

Ciudad Juárez embarga cuentas de Telmex para que garantice pago de 1,200 mdp; la telefónica lo 

niega. Después de que el ayuntamiento de Ciudad Juárez dijo haber embargado cuentas 

bancarias a Telmex para garantizar una deuda de mil 200 millones de pesos por colocación de sus 

redes aéreas, Telmex negó que existiera dicho embargo a sus cuentas en el municipio, como lo 

aseguraron autoridades. La compañía telefónica informó que presentó en tiempo y forma los 

recursos jurídicos procedentes “en contra del ilegal requerimiento realizado por ese municipio”. (La 
Crónica de Hoy, pág. 1, 23; El Universal, pág. 9 Cartera; La Jornada, pág. 39; El Economista, pág. 
74) 

 

Reformar telefonía, dominada por Slim, para crecer, pide Carstens. El gobernador del Banco de 

México, Agustín Carstens, llamó a que el próximo Presidente haga reformas económicas clave 

para obtener tasas de crecimiento más altas. En entrevista con el Financial Times, indicó que de 

hacerse las reformas, entre ellas al sector de telecomunicaciones dominado por Carlos Slim, se 

podría llegar a tasas de crecimiento de 5 por ciento anuales, más del doble del promedio de la 

última década. (La Crónica de Hoy, pág. 25; Excélsior, pág. 1, 7 Dinero; La Jornada, pág. 13) 

 

Obligan a Unefon pagar $4 mil 300 millones. Unefon le debe 4 mil 352 millones 716 mil pesos al 

fisco federal y está en riesgo de que el Servicio de Administración Tributaría (SAT) ejecute sobre 

sus bienes el crédito respectivo. Un juez federal notificó el martes una resolución por la que la 

telefónica tiene cinco días hábiles para depositar el efectivo en la Tesorería de la Federación como 

garantía para mantener vigente una suspensión que impide al SAT ejecutar el crédito fiscal sobre 

los bienes de la empresa. (Reforma, pág. 1) 

 

 

 



  

Licitan servicio de internet. La SCT publicó las bases de dos licitaciones que fomentarán la 

extensión de la banda ancha en el país y permitirán que determinadas poblaciones cuenten con 

acceso gratuito a internet. La primera llevará internet de banda ancha a 100 mil puntos, incluyendo 

escuelas, hospitales y oficinas de servicio al público. La segunda permitirá la prestación de servicio 

de internet inalámbrico con tecnología Wi-Fi en más de mil espacios públicos. (Excélsior, pág. 12 
Dinero) 

 

Conacyt y UAM impulsarán cómputo de alto impacto. Con el compromiso de favorecer la gestión 

de recursos que permitan a las cinco unidades de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) 

el acceso a la Red Nacional para el Impulso de la Banda Ancha, Enrique Villa Rivera, titular del 

Conacyt, anunció el apoyo del organismo para obtener el respaldo del fideicomiso manejado por la 

SCT que permita fortalecer el trabajo de cómputo de alto rendimiento enfocado a una producción 

científica y tecnológica más elevada y pertinente. (Milenio Diario, pág. 13 campus) 

 

Impacta internet a la economía. Los países que tienen más velocidades en banda ancha tienen un 

mayor desarrollo económico y son más productivos debido a que esto les facilita la conectividad y 

el trabajo de colaboración ante la convergencia tecnológica que se vive en el mundo, advirtieron 

especialistas. "Desde hace tiempo la velocidad de internet se trata como un factor que mide el 

grado de desarrollo que tiene un país; de hecho las naciones unidas consideran el desarrollo 

tecnológico, donde entra internet, como uno de los factores esenciales de un país", destacó 

Fernando Gutiérrez, director del Departamento de Comunicación del ITESM CEM. (Reforma, pág. 
1 Negocios) 
 

Avanza firme plan satelital. El gobierno anunció avances en la conformación del sistema de tres 

satélites gubernamentales MexSat, los cuales ya tienen nombre: Bicentenario, Centenario y 

Morelos 3. La SCT dijo que se avanzará significativamente en materia de conectividad, para lo que 

ya están contratados la fabricación y el lanzamiento de los artefactos, que atenderán servicios de 

seguridad nacional y ampliarán la conectividad de comunidades apartadas. (Excélsior, pág. 12 
Dinero) 

 

OPINIÓN COMUNICACIONES 
 

Inteligencia Competitiva / Ernesto Piedras 

El Economista, pág. 34 
Hay términos que parecen tomar vigencia o se ponen de moda, incluso llevándonos hasta el 

cansancio de escucharlos. Ni dudar que la Agenda Digital (AD, AD Nacional-ADN, AD México 

ADM o como se le denomine) puede ser uno de estos casos. Pero más vale que la renombremos o 

nos acostumbremos a seguir trabajando con ella, porque ni dudar que es demasiado importante 

para dejarla desatendida. Pero ¿qué es eso de una Agenda Digital? Se refiere al conjunto de 

políticas públicas enfocadas al uso de las TICs encaminadas a contribuir al desarrollo integral, 

económico y social de un país a través del potencial que ofrece el uso de las mismas para mejorar 

la calidad de la educación, incrementar la transparencia, aumentar la productividad y 

competitividad, además de hacer un mejor gobierno mediante una mayor participación y 

compromiso ciudadano. 

 

Templo Mayor / F. Bartolomé 

Reforma, pág. 16 
Cosa de ver el giro que le dieron a su demanda contra Uno TV, el servicio de video por internet de 

Telmex. El año pasado se armó un gran jaleo porque la empresa de Carlos Slim transmitió por la 

web los Juegos Panamericanos, lo que provocó el enojo de las televisoras. En ese entonces 

Televisa presentó una denuncia ante la Cofetel acusando a la telefónica de violar su título de 

concesión. Bueno, pues resulta que ayer la Cofetel iba a emitir finalmente su veredicto, dándole 



  

palo a Televisa al desechar su denuncia. Sin embargo, ¡sorpresa!, en punto de las 9 de la mañana, 

cuando los comisionados estaban por proceder a emitir su resolución, aparecieron los 

representantes legales de la televisora. Presentaron una ampliación de la demanda ahora contra 

todo Uno TV, lo que impidió resolver el caso, por lo que el fallo tardará al menos otro mes. 

 

Capitanes 

Reforma, pág. 3 Negocios 
Si la próxima semana llama a la Cofetel buscando a los funcionarios del regulador, no encontrará 

ni al vigilante. Todos andarán de... ¿Usted que dijo? ¿Vacaciones? No, andarán de mudanza. Eso 

dicen. Mony de Swaan, presidente del organismo regulador, ya informó a todo el personal que a 

partir del 9 de abril y coincidentemente en Semana Santa, tendrán nuevo edificio. Ya le avisamos 

previamente que estará sobre Insurgentes Sur, en la Colonia Nochebuena del DF. Ojo, son días 

inhábiles involuntarios, no crea que los comisionados se irán de vacaciones. 

 

Nombres, Nombres y... Nombres / Alberto Aguilar 

El Universal, pág. 3 Cartera  
Ayer el pleno de Cofetel aprobó por unanimidad, esto es 5 votos a favor y cero en contra, el 

proyecto renovado para iniciar la transición de televisión analógica a Televisión Digital Terrestre. El 

balance sin diferencias para una decisión tan polémica fue fruto de los consensos logrados entre 

los participantes y la industria, vía la CIRT, la cual ya se había mostrado conforme con una 

iniciativa más apegada a la realidad del mercado. El nuevo proyecto estuvo a cargo de José Luis 

Peralta en lo técnico y Gonzalo Martínez Pous en lo legal El único ajuste fue la fecha del arranque. 

El banderazo en Tijuana, previsto para noviembre, se llevó a abril del 2013, para eludir el proceso 

de cambio de gobierno y dar tiempo a que se asiente la siguiente administración. Obviamente el 

programa deberá estar aplicándose en 2015 conforme al decreto presidencial. 

 

Desde el Piso de Remates / Maricarmen Cortés 

El Universal, pág. 4 Cartera 
Definitivamente se mantiene la profunda división en la Cofetel y ayer nuevamente se unieron los 

comisionados Gonzalo Martínez Pous; Alexis Milo; Ernesto Gil Elorduy y José Luis Peralta, en 

contra de Mony de Swaan, quien se aferra a la presidencia, aunque cada día está más debilitado. 

Los comisionados en verdad se molestaron con Mony de Swaan quien pretendió abrir la puerta a 

Telmex para que ofrezca video. Como se recordará, la Cofetel recibió varias denuncias de parte de 

empresas cableras incluida desde luego Cablevisión, por la transmisión que realizó Telmex a 

través de Uno Tv que se transmite por internet de los Juegos Panamericanos. El tema como se 

comprenderá es uno de los más importantes que tiene la Cofetel, porque Telmex por su título de 

concesión no puede ofrecer video y lo que tiene que definir Cofetel es si Uno TV es o no una forma 

que utiliza Telmex para darle la vuelta a su título de concesión. 

 

Cuenta Corriente / Alicia Salgado 

Excélsior, pág. 5 Dinero 
El avance que se alcanzó en el pleno de la Cofetel, que preside Mony de Swaan, de mandar el 

apagón analógico piloto de Tijuana a 2013 parece salomónico, pues no sólo coincide con la 

propuesta de los comisionados José Luis Peralta y Gonzalo Martínez, sino que parece propiciar 

mayor coordinación con la CIRT. Todos los apagones estarían sujetos a penetración mayor a 90 

por ciento y la medición de la penetración se haría de acuerdo con la industria para concluir en 

2015. 

 

 

 

 

 



  

Personajes de Renombre / David Páramo 

Excélsior, pág. 4 Dinero 
Si, como indican las señales, Gonzalo Martínez Pous será ratificado como comisionado de la 

Cofetel, la única pregunta es qué están esperando. La decisión tiene que anunciarse antes de los 

primeros días de mayo. 

 

In Versiones 

Milenio Diario, pág. 28 
Nuevamente al interior de la Cofetel se registró ayer un encontronazo, pues literalmente los 

comisionados cacharon a su presidente, Mony de Swaan, con las manos en la masa. Resulta que 

en la sesión del pleno de ayer el presidente de Cofetel listó un asunto sobre un “informe para 

archivo” firmado por un director de área, mediante el cual se le daba carpetazo (asunto concluido) 

a la investigación que realizó la Comisión a las transmisiones de los Juegos Panamericanos que 

Telmex realizó a través de su portal de internet, Uno TV. Vale aclarar que el informe fue muy 

benévolo con Telmex, por ello, uno de los comisionados pidió explicaciones sobre ese informe que 

intentaban pasar por debajo del agua y tremenda sorpresa se llevaron, pues algunos malosos 

piensan que esto habría sido la puertita para darle el servicio de video a la telefónica. 

 

Corporativo / Rogelio Varela 

El Financiero, pág. 30 
Se confirma que Mony de Swaan se enfrenta a una Cofetel dividida.. La nota es que en la última 

reunión del ente regulador previa a la Semana Santa, el presidente de la Cofetel intentó dar 

madruguete a sus colegas y propuso exonerar a Telmex de una eventual sanción por la 

transmisión de televisión de los Juegos Panamericanos de Guadalajara. Se trata del segundo 

expediente relevante en menos de una semana que le ponen freno los comisionados, el otro fue el 

Convenio Marco de Interconexión que sigue en veremos, al igual que el tema que le comento, 

porque podría crear precedente en torno al título de concesión de la firma más importante en las 

telecomunicaciones. 

 

Ricos y Poderosos / Marco Antonio Mares 

El Economista, pág. 28 
La noticia es que los cuatro comisionados de la Cofetel rechazaron la política de televisión digital 

que presentó el comisionado presidente, Mony de Swaan. Liderados en lo técnico por José Luis 

Peralta y en lo jurídico por Gonzalo Martínez Pous rehicieron la política de televisión digital e 

incluyeron todos los comentarios de los concesionarios agremiados en la CIRT. El jefe de la 

Unidad de Radio y TV, Fernando Borjón, tuvo que aceptar que no estaban listos para, como quería 

De Swaan, iniciar en noviembre de este año y finalmente quedó para abril del 2013. En virtud de 

que se trata de un cambio radical de la política de televisión digital, prácticamente inicia de cero el 

proceso de consulta en la Cofemer. 

 

Riesgos y Rendimientos / Julio Brito 

La Crónica de Hoy, pág. 26 
Una vez más, Mony de Swaan intentó burlar a sus compañeros comisionados. En el Pleno de 

ayer, el presidente de la Cofetel informó en la orden del día sobre un expediente ya concluido y 

listo para archivarse. Por suerte, los demás comisionados lo detuvieron. No era un expediente 

cualquiera, sino un proyecto que le permite a Telmex dar televisión, lo cual está expresamente 

prohibido en su título de concesión. El documento señala que al dar video en vivo por internet 

como lo hace con Uno TV, Telmex no está atentando su título de concesión. Si se preguntaba  por 

qué en la Cofetel no se ponen de acuerdo, con este episodio la respuesta es lógica: Mony de 

Swaan quiere resolver proyectos de gran relevancia sin el consentimiento de sus pares además de 

compartírselos siempre a última hora. 

 



  

Gente Detrás del Dinero / Mauricio Flores 

La Razón de México, pág. 15 
Pues que el conjunto de comisionados de la Cofetel paró en seco un resolutivo previo a Semana 

Santa que, cual bola rápida, quiso pasar al pleno “El Pequeño Simba”, Mony de Swaan, para dar 

carpetazo a la denuncia que presentó Iusacell contra la transmisión vía Infinitum de los Juegos 

Panamericanos de Telmex, acusada de violar su título de concesión que le impide transmitir 

cualquier tipo de video restringido. Los comisionados optaron por una discusión profunda y 

fundamentada que lugar del fast track que se dice cabildeó “El Jefe” Diego con ayuda de Peter 

Bauer. 

 

Desde el Piso de Remates / Maricamen Cortés 

El Universal pág. 4 Cartera 
Donde sí hubo acuerdos es en el Pleno de la Cofetel, y fue en el tema del apagón de la televisión 

analógica. La decisión que fue aprobada por unanimidad es iniciar el apagón en la ciudad de 

Tijuana en abril próximo, pero siempre y cuando se tenga la certeza de que hay una penetración 

real de televisores digitales o decodificadores de por lo menos 90 por ciento de la población. Es 

decir, no se realizará el apagón de TV analógica tal y se acordó también una mayor coordinación 

con la industria, porque si bien Televisa y TV Azteca ya realizan transmisiones en TV digital, el 

mayor rezago se presenta en las televisoras públicas. Y como seguramente no se cumplirá con la 

fecha del 31 de diciembre de 2015 para el apagón, el Ejecutivo tendrá que ampliar el plazo. 

 

Banda Ancha / Roberto García Requeña 

Ovaciones, pág. 4 
La CFC confirmó al operador móvil Telcel como dominante en el mercado de terminación de 

llamadas. No fue así para el caso de Telefónica ni de lusacell como originalmente se habla 

resuelto. Nextel no fue incluido en el procedimiento dado que cuando se inició la investigación 

todavía no se consideraba como un operador móvil. En noviembre del año pasado la CFC había 

decido declarar a todos los operadores móviles dominantes con dos argumentos de fondo: 1) cada 

red es un mercado porque la terminación de llamadas en determinada red no tiene sustitutos; y 2) 

cada operador de telefonía móvil tiene la capacidad para restringir unilateralmente la oferta de 

terminación de llamadas en su propia red. 

 

Cambio De Frecuencia / Fernando Mejía Barquera 

Milenio Diario, pág. 46 
Una alianza encabezada por la empresa estadunidense Ibiquity (creadora de la tecnología IBOC o 

HD Radio) e integrada por grupos radiofónicos, fabricantes de aparatos transmisores y receptores, 

centros comerciales y ensambladuras de automóviles, prepara el “lanzamiento” de la radio digital 

(HD Radio) en la Ciudad de México para el próximo 16 de abril. Así lo informaron hace unos días 

las revistas de EU Radio World y TV Technology... Hay que recordar que la HD Radio en México 

inició hace casi cuatro años en el norte del país, debido a que la SCT publicó el 14 de mayo de 

2008 la autorización para que las estaciones ubicadas dentro de un área 320 kilómetros a partir de 

la línea fronteriza con EU adoptaran, si lo deseaban, ese estándar de radio digital. 

 

Ricos y Poderosos / Marco A. Mares 

El Economista, pág. 28 
Justo en la víspera del arranque formal de la sucesión presidencial en México, comenzó a 

escucharse la voz de la Iniciativa Privada y la sociedad civil para hacer que los candidatos se 

comprometan y den a conocer su posición sobre varias materias, pero fundamentalmente sobre el 

tema económico. ¿Cómo le va a hacer para enfrentar los monopolios públicos y privados? ¿Le 

dará mayor fuerza e independencia a los órganos reguladores: La CFC, la Cofetel; la Comisión 

Reguladora de Energía, la Consar, la Profeco y todos aquellos organismos responsables de 

regular la competencia y las actividades en las que participan los grandes intereses económicos. 



  

Expediente Político / José Contreras 

La Crónica de Hoy, pág. 2 Opinión 
Leímos en un medio de comunicación algo alarmante: que la telefónica Unefon debe al fisco 4 mil 

300 millones de pesos y que el SAT podría intervenir sus bienes para cobrarse. Decidimos 

consultar a las partes y sólo una fuente de Unefon respondió. La fuente consultada nos aseguró 

que la información es imprecisa. Lo que existe es un juicio entre la empresa y el SAT, derivado de 

un crédito ilegalmente determinado por el organismo. El asunto se encuentra en el Tribunal 

Federal de Justicia Fiscal y Administrativa, en donde próximamente se emitirá una sentencia. 

Como parte del litigio, Unefon ya obtuvo un amparo por parte del Juzgado Octavo de Distrito en 

Materia Administrativa del Distrito Federal, que blinda a la empresa de cualquier perjuicio futuro. 
 

TRANSPORTE 

 

Transferirán acciones de Mexicana el viernes: juez. La transferencia de acciones de Tenedora K a 

Med Atlántica se podría realizar el próximo viernes, adelantó el juez rector del Concurso Mercantil 

de Mexicana, Felipe Consuelo Soto. De acuerdo con el magistrado, se registra un avance positivo 

en las negociaciones con los principales acreedores, además de que la designación del despacho 

White & Case como interventor abonará con las negociaciones y así finalizar el convenio de 

acreedores. Por lo anterior, aseguró, “es muy probable” que la siguiente semana se termine con el 

convenio concursal de la firma que este miércoles cumple 19 meses de permanecer en tierra. (El 
Universal, pág. 5 Cartera; Reforma, pág. 4 Negocios; Excélsior, pág. 1, 5 Dinero; La Jornada, pág. 
33; El Economista, pág. 49; La Razón de México, pág. 17; Diario de México, pág. 15) 

 

Banorte busca participación accionaria en nueva Mexicana. Felipe Consuelo Soto, juez rector del 

Concurso Mercantil de Mexicana de Aviación, aclaró que es Banorte, y no Bancomext, la 

institución bancaria que busca una participación accionaria dentro de la aerolínea, y que aún 

continúan las negociaciones en dicho tema. En días pasados, el juez declaró que el Bancomext 

negociaba un cierto porcentaje de las acciones de la aerolínea, pero esta institución puntualizó que 

no participa en negociación alguna que tenga como propósito una posible participación en 

sociedad con la línea aérea. (La Crónica de Hoy, pág. 23; Excélsior, pág. 1, 5 Dinero) 

 

Se respetaron garantías sociales y hubo apego a las leyes, revira Consuelo Soto. El juez federal 

Felipe Consuelo Soto informó al Consejo de la Judicatura Federal que en todas sus sentencias 

relacionadas con el Concurso Mercantil de Mexicana de Aviación ha ponderado el respeto a las 

garantías sociales de los trabajadores, y sostuvo que ha sustentado sus resoluciones en tratados 

internacionales y en la propia Constitución mexicana, revelaron fuentes judiciales cercanas al 

juzgador. En otro orden de ideas, Consuelo Soto recordó que tiene en su poder el sobre lacrado 

que Med Atlántica le entregó hace dos semanas con la cantidad que previamente acordaron los 

inversionistas con Tenedora K para realizar el traspaso de las acciones. (La Jornada, pág. 33) 
 

Los cuatro pasos van a paso lento. Gerardo Badín, conciliador y administrador de Mexicana de 

Aviación, informó que aunque el proceso mercantil que reactivará a la aerolínea está suspendido 

indefinidamente, sólo faltan cuatro pasos para terminar el concurso. “En cuanto al proceso del 

concurso, voy arriba de lo que dice la ley para firmarlo. Estoy terminando la negociación con 

Bancomext, para usar los aviones; y con Banorte que me pidió más tiempo para dar certeza a la 

inversión; en cuanto a las acciones, se están terminando de transferir, con lo cual le daremos 

certeza a la salida de Mexicana”, apuntó. (Excélsior, pág. 5 Dinero) 

 

Acreedores designan a Corta interventor en el caso Mexicana. El tiempo juega en contra de 

Mexicana de Aviación y de sus acreedores, entre los que se cuentan los trabajadores de la 

aerolínea. “Entre más tiempo pase, se hace más difícil que la empresa retome operaciones y sus 

activos se deterioran”, explicó Vicente Corta Fernández, socio del despacho de abogados White & 



  

Case, propuesto por tres de los acreedores de la empresa como interventor en el proceso de 

Concurso Mercantil. (La Jornada, pág. 52, 33) 

 

Conflicto de intereses al contratar a White & Case tiene nexos con Aeroméxico, acusan. 

Trabajadores de Mexicana de Aviación repudiaron que la SCT haya contratado a White & Case, 

que encabeza Vicente Corta, como interventor en el concurso mercantil que enfrenta la empresa, y 

el diputado Mario Di Costanzo anunció que hoy presentará ante el juez Felipe Consuelo Soto un 

incidente en contra del despacho por el conflicto de intereses que existe al tener entre sus clientes 

a Aeroméxico, y otro incidente en contra de Vicente Corta, interventor físico que se apersonará en 

Mexicana, quien también tiene conflicto de intereses. (La Jornada, pág. 34) 

 

Arrendará Aeroméxico dos aviones Boeing 787. Grupo Aeroméxico arrendará dos nuevos aviones 

Boeing 787-8 adicionales, para elevar a cinco el total de equipos alquilados, como parte de sus 

planes de expansión en las rutas internacionales. En un comunicado, la empresa precisó que la 

entrega de las aeronaves, que contarán con motores GEnx, está programada para el segundo 

semestre del año 2014. La firma abundó que se llegó a un acuerdo con International Léase 

Finance Corporation, una subsidiaria de American International Group. (Reforma, pág. 4 Negocios; 
El Financiero, pág. 18) 

 

Brilla febrero en llegadas aéreas. Durante el mes de febrero llegaron a México 1 millón 39,863 

visitantes vía aérea, lo que representó un incremento de 13.3 por ciento respecto del mismo 

periodo del 2008, “el mejor año para la industria” y 8.3 por ciento respecto del año pasado, reportó 

ayer la Secretaría de Turismo. El director del Consejo de Promoción Turística de México, Rodolfo 

López Negrete, insistió en el Tianguis Turístico en Puerto Vallarta- Riviera Maya porque en este 

momento existe un gran apetito por visitar los diversos atractivos nacionales como resultado de las 

estrategias que se han realizado en los mercados emisores, por lo que mantendrán los esfuerzos. 

(El Economista, pág. 5) 

 

México, quinto exportador de autos del mundo: FGH. La llegada del gigante automotriz Honda a 

Celaya consolidará a Guanajuato como el ícono automotriz en América Latina, afirmó el 

gobernador Juan Manuel Oliva Ramírez, ante el presidente Felipe Calderón, luego de develar la 

primera piedra de lo que serán las instalaciones de Honda Motors en la entidad. La planta estará 

ubicada en una superficie de 566 hectáreas, localizadas entre las comunidades de Juan Martín y 

La Cruz, al sur de Celaya, a un costado donde se construirá el Libramiento Ferroviario. Al 

respecto, Calderón reconfirmó la construcción del libramiento ferroviario que consolidará a México 

como una de las principales plataformas logísticas para la producción y exportación de 

manufacturas en los principales mercados del mundo. (El Financiero, pág. 20) 
 

Choca tren con federales; un muerto y seis heridos. Un tren impactó a una unidad blindada de la 

Policía Federal que intentó ganarle el paso al ferrocarril. Como consecuencia del impacto con la 

unidad Rino, un oficial murió y seis resultaron lesionados Las autoridades municipales señalaron 

que el accidente ocurrió poco antes del mediodía en el Periférico Ejército Mexicano y cruce del 

ferrocarril, sobre el bulevar que conduce al poblado jabonoso. Además, informaron que los 

elementos federales lesionados participan en el Operativo Laguna Segura y se dirigían a Torreón, 

Coahuila, por lo que al acercarse a las vías al parecer el conductor del vehículo quiso ganarle al 

tren, pero la máquina le pegó en la parte trasera y volcó la unidad. (Milenio Diario, pág. 22) 

 

Impulsa la sequía a puertos mexicanos. La baja en la producción del campo mexicano y la mayor 

demanda de forraje durante los últimos meses hicieron que las importaciones de productos 

agrícolas vía marítima prácticamente se duplicaran entre enero y febrero de 2012, en tanto, las 

exportaciones cayeron 79 por ciento, de acuerdo con expertos y estadísticas de la Coordinación 

General de Puertos y Marina Mercante. México importó, a través de sus puertos, 2 millones 130 



  

mil toneladas de carga agrícola a granel en los dos primeros meses de este año, mientras que en 

el mismo lapso de 2011 había importado solamente un millón 74 mil toneladas. Esto representa un 

aumento de 98.3 por ciento. (Reforma, pág. 1 Negocios) 

 

Firman alianza para recuperar cruceros. México ha decidido reconquistar a los cruceros que han 

cancelado sus viajes a México. La estrategia del gobierno federa! para lograrlo es crear una 

alianza con la Asociación de Cruceros de la Florida y el Caribe, que representa más del 95 por 

ciento de la oferta de cruceros en el mundo, para multiplicar los viajes al país. Michele Paige, 

presidente de la organización, firmó su adhesión al Acuerdo Nacional por el Turismo, que 

potencializará la actividad turística del país y aumentará el número de visitantes. (La Razón de 
México, pág. 15) 

 

OPINIÓN TRANSPORTE 
 

Empresa / Alberto Barranco 

El Universal, pág. 8 Cartera 
Colocada en la mesa del Consejo de la Judicatura Federal por los principales acreedores de la 

línea aérea, una denuncia contra el juez del Concurso Mercantil de Mexicana de Aviación, Felipe 

Consuelo Soto, a quien se acusa de alargar el procedimiento a contrapelo de las reglas, además 

de inclinar la balanza hacia la causa de los trabajadores, la inquina apunta ahora contra el 

administrador y conciliador, Gerardo Badín. Liderados por el aeropuerto capitalino, cuyos 

funcionarios le apuestan al no regreso de la empresa aérea, Banorte y el Bancomext apoyan la 

instalación de un interventor que se le pegaría como estampilla a Badín. El problema, ¡válgame 

Dios!, es que el despacho seleccionado para realizar la tarea; es decir White & Case, enfrenta un 

conflicto de interés, dado que realiza labores de consultoría para Aeroméxico. 

 

IQ Financiero / Claudia Villegas 

Milenio Diario, pág. 30 
Azorados algunos de los principales acreedores de Mexicana de Aviación vieron en un video cómo 

el juez XI en material civil, Felipe Consuelo Soto, participaba en una reunión con trabajadores de la 

aerolínea en desgracia. La Comisión de Disciplina del Consejo de la Judicatura Federal lo citó a 

comparecer ante el cúmulo de quejas en su contra por su imparcialidad en el caso luego de 

prolongar la conciliación y hasta por aparecer hasta como asesor de los trabajadores. La noticia es 

que la queja de los acreedores simplemente fue rechazada con firma del presidente de la SCJN, 

Juan Silva Meza. 

 

Estira y Afloja / J. Jesús Rangel M. 

Milenio Diario, pág. 30 
La designación gubernamental del despacho White & Case como “vigilante” del interventor de 

Mexicana de Aviación ya levantó sospechas, porque hay conflicto de interés según Jorge Luis 

Jácome, presidente de la Asociación de Empleados de Confianza del Sector Aeronáutico 

Mexicano. 

 

Ensamble / Adrián Trejo 

La Razón de México, pág. 10 
La designación del despacho White & Case como supervisor del proceso de capitalización de 

Mexicana de Aviación pone en entredicho la neutralidad de las autoridades del sector 

comunicaciones, según el presidente de la Asociación de Empleados de Confianza del Sector 

Aeronáutico Mexicano, Jorge Luis Jácome Armida. Según Jácome, este despacho, desde hace 

más de 20 años, ha prestado sus servicios de manera permanente a Aeroméxico, que capitanea 

Andrés Conesa, por lo que esa decisión viene a meter un ruido adicional al proceso de 

capitalización de la empresa. En dicho despacho prestan sus servicios abogados que incluso 



  

tuvieron un importante papel en Cintra, controladora de Aeroméxico, como, por ejemplo, Vicente 

Corta, que fue director del IPAB, que tuvo bajo su responsabilidad a Cintra, y hoy es uno de los 

abogados del despacho White & Case. Total, que, por más buenos deseos, el Concurso Mercantil 

no acaba de acabar. 

 

En Privado / Joaquín López Dóriga 

Milenio Diario, pág. 3 
La dirección de Mexicana retuvo los últimos seis meses el IVA de todos los boletos vendidos, unos 

250 millones de pesos. Un día antes de iniciar esta operación, Gastón Azcárraga dejó la 

presidencia del consejo a Manuel Borja, sobre el que va la PGR. 

 

Momento Corporativo / Roberto Aguilar 

Milenio, Pág. 30 
Fivestar Airplane Services, la empresa que está detrás de la línea regional que tendrá su base en 

Guadalajara, está por terminar un nuevo proceso interno para elegir el nombre comercial del 

proyecto que hasta ahora se conoce como Aerojal, analiza con sumo cuidado el punto porque su 

intención original era utilizar la palabra “link”, una de las marcas de Mexicana de Aviación y sigue 

siendo parte de los activos de la empresa aérea. 

 

Mensajes de la Frontera / Arturo de las Fuentes Hernández 

La Crónica de Hoy, pág. 26 
En la instrumentación de proyectos binacionales de infraestructura en la frontera México-Estados 

Unidos, la cultura es un factor de vital importancia en los proyectos de negociación que se 

presentan día con día. Como son los puentes internacionales vehiculares, peatonales o 

ferroviarios. En el proyecto Ferroviario Internacional Brownsville-Matamoros se tiene un grupo 

técnico de trabajo que ha sesionado en 49 ocasiones desde 2005 a la fecha, en donde se le da 

seguimiento a los avances del proyecto. 

 

Desde el Piso de Remates / Maricarmen Cortés 

El Universal, pág. 4 Cartera 
Entre los gobernadores que asistieron al Tianguis Turístico está Roberto Borge, de Quintana Roo 

que será sede del Tianguis en 2014 con Cancún y la Riviera Maya… Borge por cierto, fue el primer 

sorprendido de no estar en la lista de 15 estados que firmaron un convenio de promoción con 

Aeroméxico aunque asegura que lo hará muy pronto. De hecho el aeropuerto de Cancún es hoy el 

segundo más grande del país y el primero en cuanto al número de visitantes extranjeros. 

 

Veranda / Carlos Velázquez 

Excélsior, pág. 11 Dinero  
Como se anticipó aquí desde que el presidente Felipe Calderón instruyó a Gloria Guevara, titular 

de Turismo, para que apoyara a Carnival en su proyecto para desarrollar un homeport en Calica, 

Quintana Roo, el tema ya generó una creciente polémica. Entre los hoteleros que públicamente se 

han opuesto a este muelle de cruceros de partida, hay que mencionar a José y Rodolfo Chapur, 

Fernando García Zalvidea, Rodrigo de la Peña y Alejandro Zozaya. Ellos representan unos diez mil 

cuartos en la zona y además, otros empresarios del hospedaje ya se están sumando a su visión. 

 

INFRAESTRUCTURA 

 

Presume otro logro. A la larga lista de logros que presumió ayer por la mañana en el Auditorio 

Nacional, el presidente Felipe Calderón sumó otro en su gira vespertina por Guanajuato: la 

inversión histórica en deporte… “Por ejemplo en carreteras más kilómetros construidos o 

reconstruidos que las dos administraciones juntas, en ferrocarriles más del doble de las dos 

administraciones anteriores, (...) en este gobierno hemos dedicado al deporte en México 21 mil 



  

millones, tres veces más que las dos administraciones anteriores juntas”, expuso. (Reforma, pág. 
6) 

 

Avances que han transformado a México. Desplegado de la Secretaría de Desarrollo Social en el 

que destaca que durante la actual administración la inversión en infraestructura ha pasado de 

niveles de 3 por ciento a niveles de 5 por ciento del PIB, por encima de los países desarrollados. 

Hemos construido o reconstruido y modernizado más de 19 mil kilómetros de carreteras y caminos 

rurales, superando logros que en las dos administraciones anteriores juntas. Mientras que las 

inversiones ferroviarias, portuarias y aeroportuarias de los últimos cinco años también son 

superiores a las de las dos administraciones pasadas juntas. (Reforma, pág. 7; El Universal, pág. 8 
Negocios; Excélsior, pág. 5; El Economista, pág. 8; La Prensa, pág. 12) 
 

Récord de Banobras en financiamiento en 2011. Banobras otorgó en 2011 créditos por 57 mil 

millones de pesos, la cifra más alta en la historia de la institución. En su reporte anual detalló que 

71 por ciento de los recursos se destinaron al apoyo de gobiernos estatales y municipales; la suma 

total canalizada en préstamos representa casi el doble de lo alcanzado durante 2010, cuando 

colocó en el mercado 29 mil 133 millones de pesos. La firma financiera indicó que llevó a cabo 

importantes actividades en materia de financiamiento tanto a estados y municipios como a 

proyectos de inversión en infraestructura con fuente de pago propia, contribuyendo de esta 

manera al logro de programas de inversión, así como al desarrollo de infraestructura con alta 

rentabilidad social. (Milenio Diario, pág. 33) 

 

Reducen 50 por ciento pago de peaje a motos. El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por 

mayoría reducir 50 por ciento el pago de peaje para motocicletas en todas las carreteras del país. 

En la actualidad, la tarifa para éstas es la misma que para los automóviles. La ley -turnada al 

Ejecutivo- adiciona el segundo párrafo de la fracción VIII del artículo 5 de la Ley de Caminos, 

Puentes y Autotransporte Federal. La votación fue acompañada por un grupo de motociclistas y la 

aprobación, casi unánime, (256 votos a favor y una abstención) desató la algarabía de los 

invitados. (El Universal, pág. 4; Excélsior, pág. 13) 

 

Habrá carreteras en buen estado. Mantener en buenas condiciones la red carretera de Hidalgo, es 

la instrucción del gobernador Francisco Olvera Ruiz, destacó Gerardo Salomón Bulos, secretario 

de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial al dar a conocer los trabajos que se ejecutan en las 

diversas vialidades estatales. (Unomásuno, pág. 27) 

 

OPINIÓN INFRAESTRUCTURA 

 
Capitanes 

Reforma, pág. 3 Negocios 
Clemente Poon es un ingeniero que lleva 32 años  en la SCT. Es a partir de esta semana el 

presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de México, desde donde tendrá que insistir en que la 

nueva administración no descuide la construcción de infraestructura. Conoce el tema. Actualmente 

es director de carreteras, puesto en el que vigila la construcción de obras como el Arco Norte, La 

México-Tuxpan y la Durango-Mazatlán. 

 

Tiempo de Negocios / Darío Celis 

Excélsior, pág. 3 Dinero 
El mes entrante se entregarán las posturas del proyecto de la Escénica Alterna, que es la vía que 

unirá el Acapulco tradicional con el Acapulco Diamante. Es un túnel y carretera de cuatro 

kilómetros que ayudará a agilizar el flujo vehicular. El gobierno de Guerrero estima que costará 

alrededor de cinco mil 500 millones de pesos. Nos dicen que la administración de Ángel Heladio 



  

Aguirre tiene toda la intención de asignarlo al Grupo México, de Germán Larrea. Otros interesados 

son IDEAL, de Carlos Slim; ICA, de Bernardo Quintana y FCC, de María Esther Koplowitz. 

 

Cubículo Estratégico / Carlos Mota 

Milenio Diario, pág. 3 
La vara la puso alta ayer el presidente Felipe Calderón en el Auditorio Nacional. Cifras abultadas, 

sólidas, para describir a un país de ensueño: construcción de hospitales, construcción de 

carreteras, estabilidad económica, difusión cultural, sofisticación energética, investigación 

científica, reducción de pobreza, desarrollo de pymes, progreso educativo, avance de seguridad, 

avance político y una multiplicidad de temas más. Logros que hablan de un país de ensueño, un 

país en el que cualquiera quisiera invertir. La pregunta es si creemos a Calderón su versión de 

país, o si regateamos las verdades que ayer acentuó. 

 

Uso de la Razón / Pablo Hiriart 

La Razón de México, pág. 4 
El informe de rendición de cuentas del presidente Calderón ayer en el Auditorio Nacional fue un 

evento valido, legítimo y necesario, a pesar de las criticas por el momento de hacerlo, a estas 

alturas del sexenio, es promocionar lo que ha hecho su administración, por ejemplo el crecimiento 

en infraestructura: construcción o modernización de 19 mil kilómetros de carreteras (diez mil más 

que en la administración anterior). Con todo y los ecos de la violencia, al país vinieron 23 millones 

de turistas. La conexión del Golfo y el Pacífico con la construcción de la carretera Mazatlán-

Durango, a través de esa joya ingenieril que es el Puente Baluarte. 

 

El IFE como Big Brother / Rafael Álvarez Cordero 

Excélsior, pág. 22 
El presidente Felipe Calderón, siente que su tiempo se acabó, se da cuenta, de que no logró lo 

prometido y que esa señora que se llama la Historia no lo va a tratar muy bien que digamos, por lo 

que ha desarrollado en estos meses una actividad frenética, inaugurando todo lo inaugurable, 

viajando a todos lados, brincando de California a Yucatán, de este a oeste, inaugura hospitales, 

carreteras, puentes, oficinas, ofrece becas a estudiantes, computadoras para niños, supervisa 

obras públicas, puertos, aduanas, plantas de tratamiento de aguas, penales, etcétera y cientos de 

etcéteras más. 

 

Trascendió 

Milenio Diario, pág. 2 

Que el Presidente cierra la veda electoral con el envío masivo de cartas y correos electrónicos. Ya 

el IFE ordenó al SAT cancelar las misivas con la leyenda “del escritorio del C. Felipe Calderón 

Hinojosa, Presidente de los Estados Unidos Mexicanos”, en la que agradece a los ciudadanos 

cumplir sus obligaciones fiscales, porque eso permitió construir carreteras y hospitales… 

 

PRESIDENCIA 

 

FCH presume logros... lo acusan de hacer campaña. El presidente Felipe Calderón aseguró que 

sin una estrategia integral a favor de la seguridad, quienquiera que lo suceda en el gobierno, se 

habría encontrado con instituciones completamente infiltradas por los delincuentes, con una 

sociedad arrodillada frente a los criminales. “La próxima Presidenta o el próximo Presidente de la 

República se hubiera encontrado que aunque quisiera enfrentar a los criminales, quizá ya el 

próximo sexenio hubiera sido demasiado tarde para México”, dijo. (La Crónica de Hoy, pág. 1, 3; 
Reforma, pág. 1, 2, 6) 

 

 



  

México, quinto exportador de autos del mundo: FCH. La llegada del gigante automotriz Honda a 

Celaya consolida a Guanajuato como el icono automotriz en América Latina, afirmó el gobernador 

Juan Manuel Oliva Ramírez. El presidente Felipe Calderón Hinojosa develó la primera piedra de lo 

que serán las instalaciones de Honda Motors en la entidad. (El Financiero, pág. 20) 
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